

» PRESSE NATIONALE

Politique ↩



PRÉSIDENTIELLE 2025 : LE PRÉSIDENT ALASSANE OUATTARA DONNE DES ASSURANCES À L'ÉMISSAIRE DE LA CEDEAO

Le chef de la mission envoyée en Côte d'Ivoire par la Communauté économique des États de l'Afrique de l'Ouest (CEDEAO) dans le cadre de la présidentielle d'octobre 2025, le professeur Théodore Holo, a été reçu en audience, le jeudi 3 juillet 2025, à la mi-journée, par le Président de la République, Alassane Ouattara. Cette mission pré-électorale a fait le tour des acteurs politiques ivoiriens, avant d'échanger, au Palais présidentiel à Abidjan-Plateau, avec le Chef de l'État. « Le Président de la République nous a donné l'assurance que tout sera mis en œuvre pour que ces élections se déroulent dans la paix. C'est un message rassurant, non seulement pour la Côte d'Ivoire, mais pour toute la sous-région », a déclaré Théodore Holo à sa sortie d'audience.



SUD-COMOÉ : MAMBÉ LANCE LES TRAVAUX DE BITUMAGE DE L'AXE ABOISSO-AYAMÉ-AKRESSI

Le Premier Ministre, Robert Beugré Mambé, ministre des Sports et du Cadre de vie, a procédé, hier, jeudi 3 juillet 2025, au lancement officiel des travaux d'aménagement et de bitumage de la route Aboisso-Ayamé-Akressi. En présence du ministre de l'Équipement et de l'Entretien routier, Amédé Koffi Kouakou, cette cérémonie qui s'est tenue à l'hôtel de ville d'Ayamé, a réuni une foule d'autorités locales et de populations venues de toute la région du Sud-Comoé. Construit en 1992, le tronçon Aboisso-Ayamé-Akressi s'est fortement dégradé au fil des ans. Sur un linéaire de 32 kilomètres de route et 10 kilomètres de voirie, le bitume a quasiment disparu, rendant l'axe « impraticable » et causant d'énormes difficultés aux usagers, notamment aux populations de cette zone agricole.

Economie ↩



SECTEUR PÉTROLIER ET GAZIER IVOIRIEN : LE MINISTÈRE DES MINES LANCE UNE CARAVANE POUR LE CONTENU LOCAL

Le ministère des Mines, du Pétrole et de l'Énergie a lancé une campagne d'information, de sensibilisation et de formation technique destinée à promouvoir le Contenu local. Le lancement de cette initiative, qui cible les entreprises intervenant dans les activités pétrolières et gazières, a eu lieu, le jeudi 3 juillet 2025, à Abidjan-Plateau. Dja Bi Dja Anicet Habib, sous-directeur des Études et de la Réglementation à la Direction générale des Hydrocarbures, par ailleurs, formateur dans le cadre de cette campagne, a précisé que l'objectif est d'informer les entreprises sur leurs obligations légales, de leur montrer concrètement comment mettre en œuvre le contenu local, et de susciter un véritable élan national autour de cette vision.

Organisé avec la collaboration du Projet d'amélioration de la gouvernance pour la délivrance des services de base aux citoyens (PAGDS), le séminaire portant élaboration de l'annuaire statistique du ministère des Finances et du Budget a ouvert ses travaux, le mercredi 2 juillet 2025, à Yamoussoukro. A cette occasion, le Conseiller technique Soumahoro Dély, qui représentait le ministre des Finances et du Budget, Adama Coulibaly, a rappelé les missions assignées audit ministère. A savoir : assurer la mise en œuvre de la politique du Gouvernement en matière financière, monétaire, budgétaire, fiscale, de gestion des marchés publics et de gestion statistique des finances publiques. C'est donc un document de gestion stratégique que les participants sont appelés à élaborer. « L'annuaire statistique, dont l'élaboration nous réunit ce jour, constitue un outil de référence pour une gestion rigoureuse et transparente de nos finances publiques », a indiqué Soumahoro Dély.

IVOIRE TECH FORUM 2025 : ABIDJAN PROPULSE L'INNOVATION NUMÉRIQUE INCLUSIVE

Du 9 au 11 juillet 2025, Abidjan deviendra l'épicentre de l'innovation digitale avec la tenue de la première édition de l'Ivoire Tech Forum au Sofitel Abidjan Hôtel Ivoire. Cet événement, placé sous le thème : « Le numérique au service de tous : comment les nouvelles technologies transforment notre quotidien », ambitionne de faire du digital, un levier de croissance inclusive et durable en Afrique. Organisé sous l'égide du ministère de la Transition numérique et de la Digitalisation, le Forum vise à renforcer les synergies entre start ups, institutions et investisseurs, tout en démocratisant l'accès aux technologies et en développant les compétences locales. Panels, ateliers, expositions, hackathon et village de start ups rythmeront les trois jours de cette grand-messe technologique.

Société **INTELLIGENCE ARTIFICIELLE : L'UNIVERSITÉ JEAN LOROUGNON GUÉDÉ CRÉE LE CHATBOT « NISRÈ »**

L'Université Jean Lorougnon Guédé (UJLoG) de Daloa a annoncé la création de Nisrè, son tout premier chatbot universitaire. L'annonce a été faite, le mardi 1er juillet 2025, lors de la cérémonie de clôture du projet « Intégration de l'IA dans les études environnementales, sociales et humaines », porté par le programme Fulbright Specialist et soutenu par l'Ambassade des États-Unis en Côte d'Ivoire. Ce chatbot a été conçu pour assister les étudiants, le personnel administratif, ainsi que les visiteurs dans la navigation sur le site web de l'Université. Cette initiative, lancée en juin 2025 avait pour objectif de doter l'UJLoG des compétences nécessaires à l'intégration de l'Intelligence artificielle dans les sciences sociales, humaines et environnementales.

JOURNÉES SCIENTIFIQUES 2025 DE L'ISTC-POLYTECHNIQUE : KANDIA CAMARA EXHORTE LES ÉTUDIANTS À DEVENIR LES ACTEURS DU CHANGEMENT

« L'ISTC Polytechnique face aux enjeux de l'Intelligence artificielle ». Tel était le thème des Journées scientifiques de l'Institut des sciences et techniques de la communication (ISTC-Polytechnique) qui se sont tenues, les vendredi 27 et samedi 28 juin 2025, au sein de l'établissement, à Abidjan-Cocody. La présidente du Sénat, Kandia Kamissoko Camara, marraine de l'édition, a pris part, le vendredi 27 juin 2025, à la « Journée du communicateur ». A cette occasion, elle a salué l'engagement de l'ISTC dans la quête de l'excellence académique, de l'innovation technologique et de la formation adaptée aux mutations du monde moderne. Avant d'exhorter les étudiants à développer les valeurs de rigueur et de travail.

STRATÉGIE NATIONALE INTÉGRÉE DE L'EAU POTABLE ET DE L'ASSAINISSEMENT : LA CÔTE D'IVOIRE SE PRÉPARE À MOBILISER 393 MILLIARDS FCFA POUR SON PLAN OPÉRATIONNEL

À l'initiative du ministère de l'Hydraulique, de l'Assainissement et de la Salubrité (MINHAS), une rencontre de concertation s'est tenue, jeudi 3 juillet 2025, à Abidjan, avec les partenaires techniques et financiers, les représentants du secteur privé et les parties prenantes ivoiriennes. Objectif : poser les premiers jalons de la mobilisation des 393 milliards de FCFA nécessaires pour financer le plan opérationnel 2025-2030, visant à concrétiser la Stratégie nationale intégrée de l'eau potable et de l'assainissement, pivot stratégique pour atteindre les Objectifs de Développement Durable (ODD 6) à l'horizon 2050. Avec un investissement total estimé à 2 764 milliards de FCFA sur 25 ans, la stratégie s'inscrit dans une logique de transformation systémique des infrastructures hydrauliques et sanitaires en Côte d'Ivoire.

RENFORCEMENT DE LA COOPÉRATION SINO-IVOIRIENNE : L'AMBASSADE DE CHINE OFFRE DES ÉQUIPEMENTS SPORTIFS AU CENTRE DE SERVICE CIVIQUE DE BIMBRESSO

Le Centre de service civique de Bimbresso a accueilli, jeudi 3 juillet 2025, une délégation de l'ambassade de Chine en Côte d'Ivoire, conduite par Wang Yijie, responsable de la section politique, représentant l'ambassadeur. Cette visite d'immersion, placée sous le signe du renforcement des liens d'amitié et de coopération entre la République Populaire de Chine et la République de Côte d'Ivoire, a été marquée par la remise officielle d'un lot d'équipements sportifs. Ce don, d'une valeur estimée à 4 millions de FCFA, s'inscrit dans le cadre du partenariat entre le ministère de la Promotion de la jeunesse, de l'Insertion professionnelle et du Service civique et l'ambassade de Chine. Il vise à soutenir les efforts de formation et d'encadrement des jeunes en situation de vulnérabilité, hébergés au sein des Centres de Service civique.

COUVERTURE MALADIE UNIVERSELLE (CMU) : LE TAUX D'UTILISATION DES SERVICES DE LA CMU EN NETTE PROGRESSION

Le ministère de la Santé, de l'Hygiène publique et de la Couverture maladie universelle a annoncé une progression significative du taux d'utilisation des services liés à la CMU, passé de 9% en 2023 à 24% fin mai 2025. L'annonce a été faite par Dr Koffi Aka Charles, directeur de cabinet du ministère, à l'occasion de la cérémonie de clôture des Journées d'information et de sensibilisation sur la CMU, qui se sont tenues, du 28 juin au 1er juillet 2025, dans le District sanitaire de Cocody. Cette cérémonie s'est déroulée à la Direction générale de la Couverture maladie universelle (DGCMU), située à la Rue des Jardins, au Vallon. « Notre ambition est claire : faire de la CMU l'assurance de base en Côte d'Ivoire, en renforçant prioritairement le premier niveau de soins », a déclaré le représentant du ministre Pierre Dimba.

OLYMPIADES PANAFRICAINES DE MATHÉMATIQUES/ PR MARIATOU KONÉ AUX ÉLÉPHANTS MATHÉMATIENS : « NOUS VOULONS AVOIR PLUSIEURS PETITS SALIOU TOURÉ »

Les Éléphants mathématiciens au nombre de six ont défendu dignement le drapeau de la Côte d'Ivoire en remportant trois médailles d'or et deux de bronze aux Olympiades panafricaines de mathématiques organisées sous l'égide de l'Union africaine de mathématiques, du 8 au 18 juin 2025, à Gaborone au Botswana. La Société mathématique de Côte d'Ivoire (SMCI), conduite par son président, Professeur Saliou Touré, a présenté, le mercredi 2 juillet 2025, dans les locaux de la DECO à Abidjan-Plateau, ces champions mathématiques à la ministre de l'Éducation nationale et de l'Alphabétisation, Mariatou Koné. Professeur Mariatou Koné a salué ces champions qui ont représenté dignement la Côte d'Ivoire classée 3e sur 21 pays à cette compétition. « Nous voulons avoir plusieurs petits Saliou Touré », a-t-elle souhaité.

LEMANDAT

GROSSESSES EN MILIEU SCOLAIRE EN CÔTE D'IVOIRE : LE CNDH SALUE LES EFFORTS DU GOUVERNEMENT

La Côte d'Ivoire enregistre une nette réduction des cas de grossesses en cours de scolarité, passant de 6 681 cas au cours de l'année scolaire en 2022-2023, à 4 266 cas pendant l'année scolaire 2024-2025, soit une baisse de 36,5 %. Ce recul est le fruit d'une stratégie rigoureuse mise en place par le ministère de l'Éducation nationale et de l'Alphabétisation (MENA), avec l'appui de ses partenaires techniques et financiers. La lutte contre les grossesses en milieu scolaire repose sur une collecte de données systématique, non déclarative et menée tout au long de l'année. Les statistiques sont établies à partir de données nominatives collectées dans les établissements scolaires, auprès des élèves, enseignants et personnels encadrants. Le CNDH salue à juste titre les efforts du Gouvernement.

soirinfo

YAMOOUSSOUKRO / AMÉLIORATION DE L'EMPLOYABILITÉ DE LA JEUNESSE IVOIRIENNE : LE METFPA SE DONNE LES MOYENS DE RELEVER LE DÉFI

A l'initiative du ministère de l'Enseignement technique, de la Formation professionnelle et de l'Apprentissage (METFPA), un atelier a ouvert ses portes, le mercredi 25 juin 2025, à Yamoussoukro, à l'intention des acteurs et partenaires dudit ministère. L'objectif de cette rencontre de réflexion est de valider les outils d'opérationnalisation et de financement du dispositif de Certification de la qualification professionnelle (CQP), qui est un titre professionnel ayant pour vocation d'attester les connaissances, les aptitudes professionnelles et le savoir-faire des travailleurs dans le cadre d'un métier précis. Il a le mérite de contribuer à l'adéquation Formation-Emploi. Cet atelier a pris fin le samedi 28 juin 2025.

lejour
POUR PLUS D'INFORMATION

30ÈME ÉDITION DE LA SEMAINE NATIONALE DE SÉCURITÉ ROUTIÈRE : LES USAGERS DE LA ROUTE DU CAVALLY INTERPELLÉS SUR LE NON-RESPECT DES RÈGLES DE CIRCULATION

Le directeur régional des Transports, Timothée Omer Séka Monney, a interpellé, jeudi 3 juillet 2025, à Guiglo, lors du lancement des activités de contrôle et de sensibilisation de la 30ème édition de la Semaine nationale de sécurité routière (SNSR), les usagers de la route, automobilistes et conducteurs d'engins à deux et trois roues, sur le non-respect des règles de circulation, en l'occurrence le non-respect du code de la route, accroissant ainsi les accidents mortels de la circulation qui endeuillent des familles dans la région, voire dans toute la Côte d'Ivoire. Énonçant le thème de cette 30ème édition, « Conduite par temps de pluie : précautions à prendre », n'ayant pas varié par rapport à la 29ème, Timothée Omer Séka Monney a conseillé aux usagers de la route du Cavally (Ouest de la Côte d'Ivoire), singulièrement à ceux de Guiglo, de veiller, en cette saison des pluies, à leur vitesse et aussi à l'entretien régulier de leurs véhicules, surtout de veiller au respect scrupuleux des règles de circulation.

PRISE EN CHARGE DES ACCIDENTÉS DE LA ROUTE : LE FGA ET L'ASACI MAIN DANS LA MAIN

C'est un pacte de solidarité nationale pour les victimes des accidents de la circulation. Dans le cadre de sa mission de garantir une prise en charge médicale systématique des victimes de la voie publique, le Fonds de garantie automobile (FGA) a procédé, hier, jeudi 03 juillet 2025, à Abidjan-Plateau, à la signature de deux conventions cadres, l'une avec l'Association des sociétés d'assurances de Côte d'Ivoire (ASACI) et l'autre avec le Système de la Carte Brune CEDEAO. Objectif : renforcer la solidarité nationale en rapport avec la prise en charge, dans les meilleurs délais, des frais de santé des accidentés de la route. Pour Gondo Diomandé, chef de cabinet représentant le ministre des Finances et du Budget à cette rencontre, cette double signature symbolise la volonté affichée du Gouvernement de renforcer l'architecture de protection des victimes d'accidents de la route.



AFFAIRE MOLARE RENVERSE UNE PIÉTONNE : LE MINISTÈRE DES TRANSPORTS OUVRE UNE ENQUÊTE

"Un accident de la circulation s'est produit, le mercredi 2 juillet 2025, aux alentours de 16 heures, sur l'axe de la 8e Tranche, à proximité de la station First Petroleum, impliquant un véhicule cyclomoteur et une piétonne. D'après l'analyse des vidéos publiées sur les réseaux sociaux et les témoignages recueillis, le conducteur du véhicule, Monsieur Soumahoro Maury Féré, connu sous le nom d'artiste Molare, semble avoir perdu le contrôle avant de percuter violemment Dame Tolah Élise sur le trottoir, pour finir sa course contre le muret du parking d'un magasin. Sans préjudice de poursuites pénales, une enquête administrative a été ouverte par les services du ministère des Transports. Le ministre des Transports, Monsieur Amadou Koné, rappelle à l'ensemble des usagers le strict respect du code de la route". Telle est la teneur du communiqué produit par Oumar Sacko, directeur général des Transports terrestres et de la circulation.



VU SUR LE NET

Politique



SOMMET DES AFFAIRES ÉTATS UNIS-AFRIQUE : LE PREMIER MINISTRE BEUGRÉ MAMBÉ GARANTIT L'ACCÈS DE LA CÔTE D'IVOIRE AU MARCHÉ AMÉRICAIN

Dans le cadre du Sommet des Affaires États Unis-Afrique, du 22 au 25 juin 2025, à Luanda (Angola), le Premier Ministre ivoirien, Robert Beugré Mambé, à la tête d'une délégation de haut niveau, a pris part à cette rencontre tenue autour du thème : « Les voies de la prospérité », une vision commune du partenariat entre les États-Unis et l'Afrique. Le porte-parole du Gouvernement, Amadou Coulibaly, qui rapportait cette information à l'issue du Conseil des ministres du 02 juillet 2025, a indiqué que le Premier Ministre et les dirigeants africains présents ont saisi l'opportunité de cette plateforme pour défendre leur position au sein des dispositifs commerciaux préférentiels, de façon à préserver leur accès au marché américain et à attirer davantage d'investissements directs étrangers dans des secteurs moteurs tels que l'agriculture, l'énergie, le numérique et les infrastructures. Poursuivant, Amadou Coulibaly a affirmé qu'en marge des travaux, le Chef du Gouvernement s'est entretenu avec João Lourenço, Président de la République d'Angola, sur le renforcement de la coopération ivoiro-angolaise. (Source : CICG)

Economie



BANQUE : LES RÉSULTATS FINANCIERS DE LA BNI EN "FORTE PROGRESSION" AVEC UN TOTAL BILAN DE 2 358 MILLIARDS EN HAUSSE

La Banque nationale d'Investissement (BNI), un organisme financier public ivoirien, a présenté, le jeudi 03 juillet 2025, à Abidjan, ses résultats financiers de l'exercice 2024 "en forte progression" avec un total bilan de 2 358 milliards de FCFA en hausse de 34% par rapport à 2023. Ainsi, cette institution financière qui occupe la troisième place sur le marché bancaire ivoirien, ambitionne de maintenir cette position, voire atteindre le top 2 des banques ivoiriennes d'ici à 2026 grâce à une offre de produits enrichie, une qualité

de service renforcée et une culture d'innovation constante. A cette occasion, Youssouf Fadiga, le directeur général de la BNI s'est satisfait de ces résultats financiers de son institution saluant l'introduction d'importantes innovations au cours de l'exercice 2024.

Société 



JOURNÉE NATIONALE DE L'ARBRE : "POUR LA PAIX, JE PLANTE UN ARBRE", UN APPEL DU GOUVERNEMENT IVOIRIEN

La Côte d'Ivoire va célébrer, ce samedi 5 juillet 2025, la Journée Nationale de l'Arbre, placée cette année sous le thème évocateur : « Pour la Paix, je plante un arbre ». À cette occasion, le ministre des Eaux et forêts, Laurent Tchagba, a adressé un message à l'ensemble des Ivoiriens pour rappeler l'importance de cet acte citoyen et symbolique. « Planter un arbre en signe de paix, de cohésion, de stabilité et d'amour pour la Patrie », a déclaré le ministre, invitant chaque citoyen et citoyenne à participer à cette action collective qui dépasse le cadre environnemental pour devenir un véritable geste d'unité nationale. Dans son adresse, Laurent Tchagba a salué la mobilisation exemplaire des populations lors de l'édition 2024, avant de lancer cet appel : « Pour la Paix, je plante un arbre ».



STAGES D'IMMERSION : 32 423 ÉLÈVES ET ÉTUDIANTS BÉNÉFICIAIRES DU PROGRAMME SUR LA PÉRIODE 2023 ET 2024 POUR UN COÛT DE 1,46 MILLIARD DE FCFA

Sur la période 2023 et 2024, 32 423 élèves et étudiants ont bénéficié du programme de stages d'immersion pour un coût global de 1,46 milliard de FCFA. « Au titre du ministère de la Promotion de la jeunesse, de l'Insertion professionnelle et du Service civique, le Conseil a adopté une communication relative au programme de stages d'immersion, encore appelé « job de vacances », portant sur le bilan des éditions 2023 et 2024 et le lancement de l'édition 2025 au profit de 50 000 jeunes », a déclaré le porte-parole du Gouvernement. Pour l'édition 2025, ce sont 50 000 élèves et étudiants qui bénéficieront de stages d'immersion ou jobs de vacances à partir de la mi-juillet pour un coût global de 2,2 milliards de FCFA. (Source : CICG)



AGENCE DE PRESSE

Société 



ÉDUCATION : LA DOB LIVRE LE CHRONOGRAMME D'AFFECTATION EN LIGNE EN 6ÈME ET EN 2NDE

Le Directeur de l'Orientation et des Bourses (DOB), Ségali Stéphane Yéwé, a livré, jeudi 3 juillet 2025, dans ses locaux à Abidjan, le chronogramme d'affectation en ligne, session 2025, des élèves en 6ème et l'orientation /affectation en 2nde. Selon le calendrier communiqué par M. Yéwé, les affectations en 6ème débuteront, jeudi 10 juillet 2025 à 23h59 mn et prendront fin samedi 26 juillet 2025 à 23h59 min. Elle concerne tous les élèves admis au Certificat d'études primaires élémentaires (CEPE), c'est-à-dire ceux ayant obtenu au moins 85/170 points soit 10/20 de moyenne. M. Yéwé a indiqué qu'en ce qui concerne l'opération d'Orientation /Affectation en ligne en classe de Seconde, elle débutera le jeudi 17 juillet 2025 à 23 heures 59 min et s'achèvera le samedi 26 juillet 2025 à 23 heures 59 min.



Restez connectés à l'actualité du gouvernement
en vous abonnant à ses réseaux sociaux officiels



+225 07 87 36 36 36



Centre d'appel
du Gouvernement



Pour toute information, prière contacter le Centre d'information et de Communication Gouvernementale (CICG).
Contact : +225 27 22 22 03 90 / 07 07 09 97 51 - Email : info@cicg.gouv.ci - Site Web : www.gouv.ci

© Cette revue de presse est produite par le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale et mise à la disposition des structures ministérielles. Elle n'exprime pas l'opinion du CICG, et ne saurait aucunement engager le Gouvernement de Côte d'Ivoire. Les surtitres et les titres sont ceux des articles de presse à l'original. Prière d'en tenir compte si vous lisez, réimprimez, copiez, archivez ou renvoyez ledit document.



UNE CÔTE D'IVOIRE
SOLIDAIRE

Le citoyen au cœur de l'action gouvernementale